
 

 

COMUNE DI BIENTINA 

 PROVINCIA DI PISA 

 

VERBALE SEDUTA CONSILIARE DEL 28 DICEMBRE 2023 

 

INIZIO SEDUTA ORE 18.15 

Nella sala consiliare sono presenti:  

CARMASSI DARIO   SI        
    
BOSCHI LAURA   SI   
 
BROGI EMANUELE   SI     
 
CASTELLI ALESSANDRA  SI        
  
DELL’ANTICO AGNESE   SI         
 
DUCCI ALESSANDRO   SI 
 
GABBRIELLINI GIOVANNI  SI        
 
GUIDI CORRADO    NO         
 
MARIOTTI MATTEO   SI        
 
NICCOLI DESIRE’   SI         
 
RUBERTI CHIARA   SI                  
 
STAMERRA SANDRO MARINO SI         
 
TANGREDI ELENA   SI      
 

ASSESSORI PRESENTI: VINCENTI, BARONI E CAI 

   

PUNTO 1 – Insediamento della seduta. Approvazione verbale seduta precedente.  

La Presidente richiama il contenuto del verbale della seduta precedente. 

Sottopone il verbale all’approvazione dell’assemblea. 

VOTAZIONE: unanimità favorevole. 



PUNTO 2 – Comunicazioni del Sindaco e/o del Presidente del Consiglio Comunale 

Nessuna comunicazione. 

 

PUNTO 3 – Conferimento gestione alloggio acquisito con federalismo demaniale Legge n. 98/2013 

ad APES s.c.p.a. Approvazione 

Relaziona il Sindaco che specifica che la destinazione formale dell’alloggio in questione ad ERP ed il 

relativo passaggio della gestione dello stesso ad Apes consente di intervenire sulla ristrutturazione 

tempestivamente per un utilizzo per emergenza abitativa: in tale direzione, infatti, il Comune ha 

già girato ad Apes le risorse necessarie. 

In assenza di interventi la Presidente passa alla votazione. 

VOTAZIONE DELIBERA: 12 presenti 9 favorevoli 3 astenuti (Mariotti, Ducci e Ruberti). 

VOTAZIONE PER IMMEDIATA ESECUTIVITA’: voto conforme. 

 

PUNTO 4 – Accorpamento al Demanio Stradale. Cessione a titolo gratuito di porzioni di sedime 

stradale e suoi annessi, utilizzati ad uso pubblico ininterrottamente da oltre vent’anni, ai sensi 

dell’art. 31 commi 21 e 22 della Legge del 448 23.12.1998 e s.m.i. Approvazione 

 

Il Sindaco illustra la deliberazione evidenziando che è la prosecuzione di altri atti già adottati dal 

Consiglio con i quali si sta facendo ordine in un settore delicato. Si è riusciti a trasferire al Comune 

(anche sotto il profilo formale) la proprietà su una serie di piccole porzioni di terreni già destinati 

ad uso pubblico ma che erano ancora rimasti di proprietà privata. Utilizzando alcune norme 

speciali si è data certezza sulla proprietà delle aree interessate per evitare problemi sia al pubblico 

che al privato nella regolazione dei rapporti sottostanti e futuri. 

In assenza di interventi la Presidente passa alla votazione. 

VOTAZIONE DELIBERA: 12 presenti 9 favorevoli 3 astenuti (Ducci, Ruberti e Mariotti) 

 

PUNTO 5 – Revisione periodica delle partecipazioni pubbliche detenute al 31/12/2022 ai sensi 

dell’art.20 D.Lgs. 19 agosto 2016, n. 175. Approvazione 

 

Relaziona il consigliere Gabriellini che evidenzia che si tratta di un adempimento di legge anche se 

le partecipazioni pubbliche del Comune sono in termini percentuali irrisorie. 



Richiama le partecipazioni possedute dall’Ente e descrive i servizi pubblici svolti dalla società 

partecipata. Si sofferma sul CTT nord chiarendo che la società ha effettuato una riduzione del 

capitale sociale e che in prospettiva si potrebbe arrivare alla sua liquidazione. 

Il consigliere Mariotti chiede di chiarire se la società è o meno già in liquidazione. 

Il Sindaco interviene spiegando che la società in atto non è in liquidazione e che la maggioranza dei 

soci si è pronunciata solo per la riduzione del capitale sociale in attesa di comprendere se la società 

riesce ad aggiudicarsi la futura gara per l’assegnazione del “lotto debole” di alcuni servizi di 

trasporto locale. Alcuni enti come anche Bientina erano, invece, dell’idea di procedere alla 

liquidazione immediata. Si potrà recedere dalla società anche nel caso di possibile modifica 

statutaria.  

In assenza di ulteriori interventi la Presidente passa alla votazione. 

VOTAZIONE DELIBERA: 12 presenti 9 favorevoli 3 astenuti (Ducci, Ruberti e Mariotti). 

VOTAZIONE PER IMMEDIATA ESECUTIVITA’: voto conforme. 

 

PUNTO 6 – Relazione sulla ricognizione annuale dei servizi pubblici locali ai sensi dell’art.30 

D.Lgs. 201/2022. Approvazione 

 
Relaziona il Sindaco evidenziando che si tratta di un nuovo adempimento introdotto dal legislatore. 

Con la deliberazione, si approva la ricognizione della situazione gestionale dei servizi pubblici locali 

a rilevanza economica affidati in esterno; sono sottratti i servizi gestiti direttamente dall’Ente. Si 

realizzano esigenze di monitoraggio e di trasparenza e si offre uno strumento di valutazione e di 

riflessione per gli anni successivi. Il Sindaco elenca i servizi pubblici oggetto della rilevazione e si 

sofferma sul servizio museale chiarendo che è stato inserito guardando al termine dei lavori di 

ristrutturazione della Torre civica e sui servizi socio educativi auspicando che, in futuro, vengano 

riprogettati in linea con il Codice del terzo settore (quindi con esperienza di co-progettazione). E’ 

una prima analisi che fotografa la situazione attuale e che è un punto di partenza per un 

miglioramento ed implementazione dei servizi erogati. 

In assenza di ulteriori interventi la Presidente passa alla votazione. 

VOTAZIONE DELIBERA: 12 presenti 9 favorevoli 3 astenuti (Ducci, Ruberti e Mariotti). 

VOTAZIONE PER IMMEDIATA ESECUTIVITA’: voto conforme. 

PUNTO 7 – Imposta Municipale Propria (IMU). Conferma aliquote per l’anno 2024 

Relaziona il consigliere Gabriellini che ricorda che si tratta di un adempimento propedeutico alla 



successiva approvazione del bilancio comunale 2024/26. Vengono confermate le aliquote già in 

vigore. 

Il Sindaco interviene per ricordare che le aliquote IMU non sono state oggetto di intervento da 

anni; ritiene che ove si dovesse scegliere di intervenire senza dubbio sarebbe più corretto agire 

sulle aliquote Irpef (che comunque non saranno modificate) in funzione del reddito ed in misura 

proporzionale.  

In assenza di ulteriori interventi la Presidente passa alla votazione. 

VOTAZIONE DELIBERA: 12 presenti 9 favorevoli 3 astenuti (Ducci, Ruberti e Mariotti). 

PUNTO 8 – Addizionale Comunale IRPEF. Conferma aliquote per l’anno 2024 

Relaziona il consigliere Gabriellini che comunica che anche le aliquote Irpef e le soglie di esenzione 

non subiscono alcuna modifica per l’anno 2024. L’intervento statale di modifica delle aliquote non 

obbliga per il 2024 ad interventi i Comuni e, comunque, avendo solo una aliquota, la modifica 

statale non determina la necessità di adeguamento per l’ente. 

Il Sindaco interviene ponendo l’attenzione sul fatto che l’Irpef assicura una entrata importante di 

finanziamento della spesa corrente da destinare soprattutto per misure di impatto sociale e che è 

necessario lavorare per ridurre altra spesa corrente (come le spese per mutui) per ottenere 

benefici per le fasce sociali più deboli; in alternativa l’eventuale riduzione delle aliquote Irpef a 

favore dei titolari di redditi più bassi compensata con mancato sostegno sociale dal fronte della 

spesa non modifica il risultato finale e non produce effetti. 

Il Sindaco ricorda ancora che anche questa deliberazione è propedeutica all’approvazione del 

bilancio comunale 2024/26.  

In assenza di ulteriori interventi la Presidente passa alla votazione. 

VOTAZIONE DELIBERA: 12 presenti 9 favorevoli 3 astenuti (Ducci, Ruberti e Mariotti). 

PUNTO 9 – Regolamento per la raccolta di bottiglie in PET “macchina mangiaplastica”. 
Approvazione 

Relaziona l’assessora Niccoli che spiega che dopo l’installazione del “mangia-plastica” occorre 

disciplinarne le modalità di conferimento e di utilizzo nonché un sistema per assicurare qualche 

premialità ai cittadini. Esistono diverse esperienze che variano secondo le caratteristiche dei 

territori; per Bientina, in linea con le politiche ambientali in corso, si è scelto di introdurre un 

sistema premiale a punti che consente di ritirare gadget ecosostenibili che, di volta in volta, 

verranno individuati dall’Amministrazione. Il gestore Geofor provvederà allo svuotamento della 



macchina mentre il Comune provvederà a gestire il sistema premiale. La grafica del macchinario è 

stata curata richiamando sempre il tema ella sostenibilità ambientale. L’azione rientra nell’ambito 

degli interventi per stimolare e diffondere comportamenti virtuosi tra gli abitanti. 

Il consigliere Mariotti interviene valutando positivamente l’iniziativa e chiedendo se l’uso del 

macchinario sia riservato esclusivamente agli utenti domestici o se invece possa essere fruito 

anche dalle utenze non domestiche nonché se sia previsto un sistema premiale collegato a buoni 

spesa. Rileva anche che il posizionamento non lo rende fruibile con facilità e che un'altra zona con 

posteggi sarebbe stata preferibile per la sua collocazione. 

L’assessora Niccoli replica che la collocazione è stata scelta in funzione della sua funzione e 

dell’utenza che si immagina di intercettare (pedoni e residenti in zona) nonché nella prospettiva di 

implementare anche il numero dei macchinari installati. Esclude l’uso per le utenze non 

domestiche che potrebbero determinarne un riempimento immediato. Per i gadget e per altri 

sistemi premiali, l’assessora evidenzia che occorre partire con il servizio e che, poi, di volta in volta, 

si troveranno soluzioni sempre diverse che però abbiano il filo conduttore della sostenibilità 

ambientale.  

Il consigliere Mariotti chiede se la mancata previsione di sanzioni nel regolamento è dovuta al 

fatto che le fattispecie sono ricomprese in previsioni normative più generali. 

L’assessora Niccoli conferma. 

Il consigliere Ruberti evidenzia che il posizionamento in una zona centrale comporta anche il 

rischio che tale zona diventi meno pulita e più degradata ed invita anche a riflettere sulla 

collocazione di un maggior numero di cestini per la raccolta differenziata. 

L’assessora Niccoli rileva che la raccolta differenziata nei cestini risulta poco efficace e comunica 

che si sta lavorando per individuare macchinari più evoluti che in funzione del materiale da 

conferire aprono una diversa “bocca” di conferimento. In ogni caso, la scelta per la collocazione 

del mangia-plastica di una zona centrale e quindi anche controllata dagli stessi cittadini che la 

frequentano risulta la migliore possibile anche per prevenire fenomeni come quelli paventati negli 

interventi precedenti.  

Il Sindaco interviene evidenziando che, con questo macchinario, si colloca in una zona centrale un 

altro simbolo della politica eco-sostenibile intrapresa che ha una forte valenza anche strategica 

quando si realizzano eventi che richiamano grandi numeri di spettatori e di visitatori; la vera novità 

si realizzerà tuttavia quando risulterà ridotto il consumo di plastica.  



L’assessora Niccoli conclude spiegando che anche i primi gadget immaginati vanno in questa 

direzione trattandosi di porta-bottiglia in materiale riciclato e bottiglie di vetro che dovrebbero 

superare l’uso di quelle di plastica.  

In assenza di ulteriori interventi, la Presidente passa alla votazione.  

VOTAZIONE DELIBERA: 12 presenti 9 favorevoli 3 astenuti (Ducci, Ruberti e Mariotti) 

PUNTO 10 – Regolamento per la gestione del patrimonio immobiliare del Comune di Bientina. 
Approvazione 

Relaziona il Sindaco che evidenzia l’importanza del regolamento sottoposto all’esame del 

Consiglio. Si tratta della gestione del patrimonio immobiliare dell’Ente che viene definita secondo 

modalità e condizioni in linea con le norme di legge e con gli orientamenti della giurisprudenza 

contabile con l’obiettivo di concedere i beni immobili comunali in modo funzionale al 

perseguimento di obiettivi istituzionali in modo diretto o mediato grazie all’azione dei soggetti del 

terzo settore o di altri soggetti che li erogano in via sussidiaria. Elenca alcuni articoli caratterizzanti 

delle scelte politiche effettuate (utilizzo temporaneo ed occasionale dei beni, durata determinata 

delle concessioni per esercitare il controllo, deroghe per la durata in funzione di eventuali 

investimenti effettuati sui beni, procedure ad evidenza pubblica per individuare il concessionario 

del bene). Si sofferma anche sulle norme transitorie che consentono di effettuare un monitoraggio 

della situazione e di affrontare, dopo una valutazione della sussistenza dell’interesse pubblico, 

tutte le situazioni di fatto esistenti. Si tratta di un regolamento molto articolato e completo.  

La consigliera Ruberti ritiene che la durata della concessione di sei anni più altri eventuali sei anni 

di rinnovo sia troppo limitante.  

Il Sindaco risponde che la durata limitata è un sinonimo di trasparenza e di chiarezza con pari 

opportunità di accesso a tutti i soggetti; in più chiarisce che in caso di investimenti da effettuare 

sul bene è prevista una deroga motivata alla durata dell’affidamento. 

L’assessora Niccoli aggiunge che la scadenza è un momento di verifica e di controllo circa la 

conformità degli usi alle finalità pubbliche da realizzare.  

Il Sindaco chiarisce che la durata di una concessione per sei anni più altri sei di eventuale rinnovo è 

un tempo congruo per la realizzazione di percorsi complessi e di obiettivi significativi, fermo 

restando che alla scadenza della concessione si provvede ad una nuova concessione con un 

procedimento ad evidenza pubblica che garantisca trasparenza e pari opportunità di accesso a 

tutti i soggetti del territorio.  



L’assessora Niccoli evidenzia anche che le scadenze in tal senso si sganciano dalla volontà del 

singolo politico di turno e diventano una componente di un’azione amministrativa adeguata ed 

orientata alla realizzazione di obiettivi istituzionali. In tale direzione ricorda che con l’istituzione 

del servizio “infobandi” si è operato nella medesima direzione, accompagnando i soggetti del 

territorio a reperire risorse esterne al Comune per raggiungere finalità istituzionali in via 

sussidiaria.  

La consigliera Dell’Antico evidenzia che dopo sei o dodici anni è opportuno verificare i risultati 

raggiunti e dare impulso a nuova progettualità. 

In assenza di ulteriori interventi, la Presidente passa alla votazione. 

VOTAZIONE DELIBERA: 12 presenti 9 favorevoli 3 astenuti (Ducci, Ruberti e Mariotti). 

PUNTO 11 – Presa d'atto estrazione nuovo revisore unico dei conti. Nomina da parte dell'organo 
consiliare per la durata di 3 anni 

Il Sindaco ricorda che la nomina del revisore dei conti avviene dopo l’estrazione del nominativo 

che viene effettuata in Prefettura. Informa l’Assemblea che è stato estratto il dr. Mannucci che ha 

manifestato la disponibilità ad accettare la nomina. 

In assenza di ulteriori interventi, la Presidente passa alla votazione. 

VOTAZIONE DELIBERA: 12 votanti 12 favorevoli. 

VOTAZIONE PER IMMEDIATA ESECUTIVITA’: voto conforme. 

PUNTO 12 - Mozione presentata dal Gruppo Consiliare “Uniti per Bientina” prot. n. 16770 del 
21/12/2023 ad oggetto: “Proposta di introduzione belle scuole primarie e secondarie di primo e 
secondo grado dell’educazione all’emotività, all’affettività e alla sessualità” 

Relaziona la consigliera Dell’Antico che illustra il contenuto della mozione. Propone una breve 

analisi degli effetti dell’emergenza Covid sulle dinamiche relazionali dei giovani con considerazioni 

anche di tipo medico-scientifico. Evidenzia che le proposte contenute nella mozione prevedono 

diversi approcci in funzione dell’età dei destinatari degli interventi. Si tratta di una mozione rivolta 

al Governo che ha la piena competenza sulla materia ma chiarisce che c’è la volontà anche di 

avviare un percorso a livello locale nelle scuole. Chiarisce che si prevede di avviare iniziative con il 



coinvolgimento dei ragazzi ma anche degli adulti per sviluppare su alcune tematiche una piena 

presa di coscienza dell’intera comunità.  

La consigliera Ruberti annuncia voto favorevole e evidenzia che l’impegno sul territorio è molto 

utile. Il rischio è che, se il Governo per rispondere ad esigenze di contesto in funzione della 

cronaca delle scorse settimane interviene in modo frettoloso e non approfondito, si generino 

norme poco applicabili e poco efficaci con difficoltà attuative in un ambiente come quello 

scolastico in cui non sempre ci sono professionalità adeguate. 

La consigliera Dell’Antico non condivide la questione posta sulle competenze e sulla 

professionalità dei docenti chiarendo che il contenuto della mozione è stato approfondito in ogni 

sua parte. 

L’assessora Vincenti interviene auspicando che il Governo intervenga in modo strutturato ed 

organico chiarendo chi e quando sia possibile attuare politiche di formazione e conoscenza su 

fenomeni molto complessi. La mozione nasce da una esigenza condivisa che trova poi conferma 

nella cronaca (violenza di genere, violenza di guerra, devianze giovanili) di attuare interventi di 

educazione e di progettualità rivolti a bambini, ragazzi ed alle loro famiglie. 

Il Sindaco parla di una mozione ad ampio spettro che nasce dall’indignazione di massa e sull’onda 

emotiva di alcuni fatti di cronaca recente. Spiega che tale contesto va sfruttato affinché una serie 

di proposte di legge ferme in Parlamento siano trattate e sbloccate. A livello locale, poi, è possibile 

avviare e sviluppare azioni anche perché la localizzazione degli eventi delittuosi è assolutamente 

casuale e non dipende solo dal contesto territoriale. Le azioni concrete devono tendere a rendere i 

disagiati meno “emarginati” e più facilmente destinatari dei servizi erogati. Da un lato, dunque, 

l’azione del Governo e del legislatore, dall’altro, a livello locale, iniziative di inserimento e di 

discussione aperte a tutti i contesti sociali ed a tutte le realtà formative presenti. 

L’assessora Vincenti condivide il coinvolgimento di tutte le realtà sociali ed associative per fare un 

lavoro unitario sul territorio comunale. 

La consigliere Dell’Antico auspica che la politica possa incidere sulla realtà provando a guardare 

non solo al quotidiano ma anche e soprattutto al domani. 

Il consigliere Mariotti sostiene che va benissimo cavalcare l’onda emotiva ma che la politica 

nazionale deve lavorare su un progetto organico e ben strutturato per evitare di compiere errori o 

di generare danni. 

Il Sindaco auspica che la legge nazionale sia di qualità elevata per affrontare organicamente la 

questione nella realtà concreta e non in astratto. La mozione è solo un segnale ed uno stimolo 



rivolto al legislatore nazionale che intanto viene investito dall’onda emotiva rilevante che i fatti di 

cronaca hanno determinato tra i cittadini. 

In assenza di ulteriori interventi, la Presidente passa alla votazione. 

VOTAZIONE DELIBERA: 12 votanti 12 favorevoli. 

 

FINE LAVORI ORE 20.37 

 

 

Il Segretario Comunale 

                Priolo 

 

 

 

 

Le firme in formato digitale sono state apposte sull’originale del presente documento ai sensi dell’art. 24 del D. Lgs. 
07/03/2005 n.82 e s.m.i. (C.A.D.). Il presente documento è conservato in originale negli archivi informatici del Comune 
di Bientina, ai sensi dell’art. 22 del D.lgs n. 82/2005. 


